

L'Éducation, garante des valeurs fondamentales de l'Union européenne

En quoi vos actions, vos projets, peuvent-ils contribuer à l'éducation du citoyen européen, porteur *des valeurs fondamentales de l'Union européenne ?*"

La Fondation Hippocrène et les valeurs de l'Europe

- Créée par Jean et Mona Guyot en 1992
- fondation reconnue d'utilité publique à gestion familiale
- pour qu'une véritable citoyenneté européenne soit construite jour après jour par les jeunes d'Europe afin de **révéler une communauté d'Européens.**





cafébabel.com
LE MAGAZINE EUROPÉEN



PRIX LOUISE WEISS
DU JOURNALISME EUROPÉEN



Alessandro Giacone
Jean Guyot
Un financier humaniste



CNRS EDITIONS

2006-2016



CFF
CENTRE FRANÇAIS
DES FONDS
ET FONDATIONS

un esprit
de famille



Des projets éducatifs, culturels, média, pour révéler la communauté des Européens

- Avec des valeurs communes qui sont celles de l'UE
Dignité humaine, liberté, démocratie, égalité, état de droit, droits de l'homme
- Une éducation à l'Europe à travers l'action, la rencontre, le projet

CRÉER LA COMMUNAUTÉ DES EUROPÉENS : EURADIO

« La diversité européenne au creux de l'oreille »

D'euradionantes à euradio

Vers un changement d'échelle

euradionantes
2007-2017 : un pari réussi

-  1 fréquence FM à Nantes
-  90 000 auditeur.rice.s au 1er semestre 2018
-  Plus de 200 jeunes formé.e.s au journalisme européen de proximité
-  Un réseau d'environ 80 partenaires mobilisé sur les questions européennes



euradio
Premier média citoyen européen

- Objectif 2021 : 15 antennes locales  en France + Bruxelles, Amsterdam, Hambourg
- A terme : 1,8 millions d'auditeur.rice.s  en France et 12,8 millions en Europe
- Des journalistes correspondants dans les 28 Etats membres de l'UE 
- Objectif 2020 : un réseau de 200 partenaires sur les territoires 



« Mon stage à euradio a été une expérience unique, non seulement du point de vue professionnel – grâce à la radio-école, nous, jeunes Européen.ne.s, avons l'opportunité d'apprendre le métier de journaliste – mais aussi du point de vue humain, à travers une vraie expérience de vie européenne ». Melissa Colussi, 26 ans, originaire d'Italie

« La Fondation Hippocrène est engagée à nos côtés pour donner vie à euradio, première radio européenne déployée sur le territoire national, et à terme ailleurs en Europe ». Laurence Aubron, directrice d'euradio

CRÉER LA COMMUNAUTÉ DES EUROPÉENS : EUROPÉENS SANS FRONTIÈRES

« Le visage de l'Europe, c'est l'animation »

« Notre vision de l'Europe n'est ni naïve ni cynique : nous prenons l'Europe telle qu'elle est et nous visons seulement à la rendre plus proche et plus compréhensible pour l'ensemble des citoyens. »



EUROPMAN

7.800.000 VISIONNAGES
CINEMA, TELEVISION, WEB



EURODAME

6.700.000 VISIONNAGES
CINEMA, TELEVISION, DEBAT WEB



EUROFORT

12.000.000 VISIONNAGES
CINEMA, TELEVISION, DEBAT WEB



GLOOMY AFTERMATH OF BREXIT

9.150.000 VISIONNAGES
CINEMA, TELEVISION, DEBAT WEB



UN COUPLE ROYAL

700.000 VISIONNAGES
WEB

« ESF n'aurait jamais pu réaliser les films qu'elle a produits sans le soutien de la Fondation Hippocrène, qui s'est ainsi montrée ouverte à ce nouveau mode de communication innovant qu'est le cinéma d'animation. »

Philippe Cayla, fondateur d'ESF.



« Promouvoir une unification des peuples européens pour affronter les crises et les tensions structurelles du monde »



« Le soutien de la Fondation Hippocrène a été absolument essentiel pour la mise en place de du projet de recherche du Collège des Bernardins sur « le passé et l'avenir de la civilisation européenne ». Au moment où nous étions les seuls à croire en la pertinence de notre projet la Fondation Hippocrène n'a pas hésité à nous faire confiance et à apporter son soutien financier.

Le projet de recherche prévoyait une démocratisation de la conscience historique européenne en Europe. La Fondation Hippocrène a accepté d'apporter son soutien pour la mise en place de ce site. Ainsi le Collège des Bernardins s'est associé avec le Parlement européen pour lancer un site internet en 24 langues en 2017 : Ma maison de l'histoire européenne. Notre recherche a permis de définir une méthode pour un récit commun de l'histoire européenne : <https://my-european-history.ep.eu/myhouse/story/798>

« Le lieu européen de formation pour les acteurs de la démocratie locale en Europe »

Universités d'été de Cluny :

- ❑ un réseau de plus de 800 participants devenus acteurs des territoires, élus ou experts ;
- ❑ un projet soutenu par Hippocrène dès l'origine en 2001.



2019 : lancement d'un cursus professionnalisant d'un an pour former des chefs de projets en innovation territoriale européenne.

« La démocratie aux échelons de proximité est un incontournable pour lutter contre l'euroscepticisme qui gagne les espaces ruraux et péri-urbains ». Jean-Luc Delpuch

CRÉER LA COMMUNAUTÉ DES EUROPÉENS : LE FESTIVAL EUROPÉEN DES ARCS

L'action culturelle menée par Les Arcs Film Festival auprès du jeune public en quelques chiffres

- ❑ 6 000 entrées scolaires en 2017
- ❑ 522 participants venus en séjour pédagogique dans le cadre du dispositif lycéen et apprentis au cinéma
- ❑ 31 séances
- ❑ 910 participants au total pour les ateliers et masterclasses
- ❑ 7 établissements scolaires savoyards utilisent la plateforme VOD



FESTIVAL DE CINEMA EUROPÉEN DES ARCS 2015
Photo © Pitz.com

Hippocrène finance l'accueil de classes défavorisées et l'organisation d'événements dédiés aux jeunes et aux scolaires à ce festival de cinéma européen.

Une occasion privilégiée d'apporter une culture européenne concrète à ces jeunes.

Les Jeunes-Européens





Rassemblement "You're Up!"
16-23 juillet 2015, Strasbourg, France
<http://caravane.sgdf.fr/youreup2015>



Parlement Européens des Jeunes



La Mêlée : événement théâtral inter-lycée de Slovénie, Croatie, France



Association Ariana : ***Opération transfrontalière MIX'ART pour l'amitié franco-allemande*** »
Actions artistiques et éducatives pour l'insertion éducative, sociale et civique de 2000 jeunes de publics prioritaires



Le Prix Hippocrène de l'éducation à l'Europe :

Un projet emblématique dans le domaine de l'éducation et des valeurs de l'Europe

- Pour compléter et révéler les programmes de l'éducation nationale
- Pour Vivre l'Europe et d'intégrer ses valeurs
- Pour permettre aux élèves de se sentir intégrés à la communauté des Européens

Candidatures 2019 ouvertes jusqu'au 25 janvier à partir de notre site internet...

www.fondationhippocrene.eu



*Head in the Clouds
Erasmus+
The way we dress*

March 15, 2017



Erasmus+



Le mot de la fin aux lauréats 2017



<https://youtu.be/a--l3IBZVA8?list=PLEiSZTI9kXVa-evrhrYtSXhqiAFiigTLg>

<http://fondationhippocrene.eu/les-prix-hippocrene/prix-2017/>